

- 1. Antoine (né à Lisbonne vers 1195 et mort à Padoue en 1231) porte la bure des franciscains reconnaissable à la corde servant de ceinture. Au bénéfice d'une solide formation théologique, il est un prédicateur hors pair.
- 2. Il porte dans ses bras l'Enfant Jésus avec bienveillance comme s'il veille sur Lui.
- 3. Le lys qui l'accompagne est un symbole de pureté et de lutte contre le démon. A Mentosca, en Autriche, on déposa un lys dans la main de la statue du saint lors de sa fête, le 13 juin 1630.

La fleur conserva toute l'année son parfum, raison pour laquelle le pape Léon XIII qui aimait l'appeler « le saint de tout le monde », créa une bénédiction spéciale des lys de la Saint-Antoine.

4. Sur la table, il y a son psautier qu'un novice voulant quitter la vie religieuse vola. A la suite des prières d'Antoine. il se repentit, le lui rendit et réintégra l'Ordre. On en composa une hymne: «Si tu cherches des miracles, dis que saint Antoine redonne à ceux et celles qui l'en prient les membres et les forces perdues», en latin: «membra viresque perditas. » Or avec le temps, la première syllabe de vires disparut des manuscrits au profit de res. Les forces (vires) devinrent les choses (res), raison pour laquelle on l'invoque aujourd'hui encore quand on a perdu un objet.